

Tribuna Juvenil

Concierto de buenas voluntades

A toda la juventud

UNA sociedad compuesta de individuos condicionados por diferentes formas de pensar y sentir, divididos por grupos antagónicos o diferenciados por barreras de carácter social e ideológico, sólo puede tener como consecuencia inmediata la permanencia del estado confuso y mórbido de nuestro mundo actual.

Hoy el campo ideológico ha tomado gran preponderancia en nuestra actual manera de vivir; nos identificamos aménudo con una determinada idea, o creencia, y aunque no dudamos de lo lejos que estamos de ponerla en práctica en todas nuestras acciones, nos vemos absorbidos e hipnotizados por la atractiva belleza de sus preceptos. Cada una de las tendencias ideológicas cree poseer la exclusividad de un apostolado redentor y cada trayectoria así trazada se declara y considera la única y verdadera trayectoria; cada filosofía la única filosofía; cada verdad la única verdad. A nuestro alrededor hemos construido un círculo de demarcación y ello ha dado por resultado que ante un mismo problema en la cual hallar, alternativamente, la solución según sus tendencias, o sea que un cristiano lo soluciona en calidad de cristiano, un socialista en calidad de socialista, un budista en calidad de budista y así sucesivamente. El condicionamiento mental, derivado de nuestra emancipación externa y puramente teórica, ha ofuscado considerablemente la verdadera naturaleza del hombre, y en lugar de buscar un sendero donde puedan hallarlo recíprocamente todos los seres humanos, sin distinción de someras divergencias, nos limitamos a fortificar aún lo que llamamos terca mente nuestras convicciones personales o colectivas.

Un tal sendero ha sido abierto entre la intrincada maleza de los valles terrestres por un puñado de hombres de buena voluntad; él tiene la saludable particularidad de estar al margen de los marcos doctrinarios y de trascender todo partidismo, porque ha sido inspirado del impulso más característico y natural del hombre: el amor; esa fuerza vital y poderosa, que aunque invisible e impalpable resulta ser la sola que puede promover una acción eminentemente bienhechora. Esta nueva brecha producida en el seno de un mundo desorientado, ofrece amplias posibilidades de regeneración individual y, por lo tanto, de labor colectivamente constructiva. Para manifestarse, como todo movimiento humano, indudablemente debe servir de instrumentos relativos, como lo es nuestra propia naturaleza; pero que como todo lo que proviene de la verdad, tampoco puede silenciarla. Ese aliento innato de buenas voluntades busca incessantemente confraternizar con todos los que han oído la voz maravillosa de su conciencia, y de ahí su afán, su entusiasmo por una mutua comprensión y, sobre todo, por obrar conjuntamente para establecer nuevas y mejores bases, donde pueda sentarse un mundo más digno, más pacífico y altruista.

Existen varios grupos esparcidos por el globo, concretizados en Asociaciones, Sociedades u Organizaciones, pero encauzados en un mismo principio de libertad y de fraternización

(1) A título informativo doy a conocer las señas correspondientes: «2º Congreso Internacional por la Fraternidad Universal», Colonia 2930, Montevideo (Uruguay). Teléfono 46.607.

¡A los 15 años de edad no sabía que hay Dios!

(Viene de la página 1)

Seres tan cínicos y tan mentirosos como el juez Leger deberían bastar para dejar asqueados de la religión a todas las personas; él tiene el imparcial y de corazón generoso.

Una palabra más: El ejemplo de este muchacho de 15 años que no había oído nunca hablar de religión y que no tenía la menor idea de la divinidad, ¿no contradice la tesis de los que pretenden que el sentimiento religioso es innato en el corazón y en la razón de los seres humanos? Es un punto éste sobre el cual no quiero ocuparme ahora. Me contentaré con decir que casos semejantes no son tan excepcionales como podrían imaginarse. Podemos estar seguros de que serían mil veces más numerosos si los padres fuesen más respetuosos acerca de la libertad intelectual de sus hijos. La idea religiosa les es impuesta mediante una instrucción autoritaria a una edad en la que son incapaces de comprenderla. Precisamente porque la religión no es innata en el hombre la Iglesia se preocupa, antes que de ninguna otra cosa, de apoderarse de la enseñanza para, por ese medio, petrificar y deformar el cerebro de las generaciones jóvenes.

ANDRES LORULOT
Traductor: C. CENDÓN

(1) Mis lectores saben que la Biblia no me gusta. No he cesado de discutirla, y he publicado obras para poner al descubierto los errores, las mentiras y las narraciones bárbaras y groseras que ella encierra. (Véanse «La Biblia comique illustrée», de Lorulot; «La Bible expliquée», de Turmel; «La Bible est un livre immoral», etc.)

(2) Todavía confirmado hoy por el régimen brutal aplicado a los hombres de color en África del Sur por el gobierno autoritario que dirige los destinos de ese país.

universalista. Estos núcleos de buenas voluntades mundiales han sido fundados en Argentina, Uruguay, México, Australia, Inglaterra, Hawái, Suiza, Bélgica y en otros países de Europa, Asia y América.

No será por demás el saber que a la próxima primavera, del 26 al 29 de marzo, va a celebrarse el 2º Congreso Internacional por la Fraternidad Universal, en la ciudad de Montevideo. Dicho Congreso reviste un valor puramente moral, con sus otros aspectos cultural y filosófico. La invitación hecha por sus organizadores concluye así: «Ajeno en absoluto a ideologías, sectas, dogmas, sin más horizontes que el bien común, y conscientes de la responsabilidad frente al peligro que amenaza la civilización y futuras generaciones, sin distinción de credos, razas, castas y color, invitamos a Ud. a formar parte a esta gran cruzada, esperando su valioso aporte intelectual, esclarecido pensamiento, y si fuera posible su grata presencia.»

Intúl decir que dicha invitación se dirige a no importa qué individuo u organización, movidos por sentimientos humanitarios, y que su participación puede hacerse individual o colectivamente, por correspondencia o personalmente. (1)

Creo que todos los jóvenes, ávidos de transformación social y superación individual, no deben desconocer estas lógicas oportunidades de fraternizar con seres que dan tantas horas de su vida para fundar manantiales de potencialidad creadora. Que seamos obreros, estudiantes, artistas u hombres de ciencia, el sentido de la vida no puede ya cristalizarse solamente en el estricto cuadro de nuestras actividades profesionales. La vida va más allá de todas ellas; desborda de nuestra condición material, perdiéndose en la incommensurable infinitud del Universo. Sólo el amor puede hacernos alertas y comprensivos, verdicos e creativos. Tender la mano a seres que nos brindan su afecto desinteresado, que nos piden el concurso de nuestra voluntad para disminuir las falaces disonancias de una sociedad corrupta, no tan sólo es un deber de humanos, sino un caso de conciencia que tiene la facultad de poner en causa nuestra propia responsabilidad.

E. VALLS

(1) A título informativo doy a conocer las señas correspondientes: «2º Congreso Internacional por la Fraternidad Universal», Colonia 2930, Montevideo (Uruguay). Teléfono 46.607.

Visita al Museo Rodin

COMO explicar esa exaltación dramática que me ha producido «La Pensée», esas lágrimas que de pronto acuden presurosas, rápidas sin que nada las detenga? Nunca hubiese podido creer que una escultura pudiese llorar. Esa cabeza femenina, no sé qué tiene de concentrado, de mirada hacia adentro, de viviente y dramático a la vez. No sé qué irradia de magnético que se clava de repente como una pena, mejor dicho, como el descubrimiento de algo nuevo: del pensamiento precisamente. Si de la cara pudiésemos separar los labios, veríamos cómo ellos solos piensan, la frente sola, no digamos, repleta, madura como un fruto a punto. De sus ligeras prominencias parece que va a salir la luz, y algo sale en efecto, aunque no sea más que el poder de impresionar los nervios sensibles al arte, a falta de otra cosa. A través de esa cabeza se reconstruye un mundo con la humanidad por lo que en ella hay de búsqueda y de intelecto.

Hay en las obras de Rodin como un homenaje en cada una de las condiciones humanas: el pensamiento está representado por «Le Penseur», «L'homme et sa pensée», además de la cabeza en cuestión.

La amistad está plasmada en «Le Secret»; dos manos que, sosteniendo ambas una copa, se cierran sobre ella y cuyos dedos tienden a juntarse.

CORREO DE REDACCION

El compañero Ferrer guarda cama afectado de gripe.

EDICIONES de «SOLI»

Rafael Barret: OBRAS COMPLETAS (tres tomos)	2.250
Mauricio Dommanget: HISTORIA DEL PRIMERO DE MAYO	1.200
Volin: LA REVOLUCION DESCONOCIDA	1.350
Rodolfo Rocker: NACIONALISMO Y CULTURA	1.350
Antologías: AMOR Y AMISTAD (Varios autores)	400
» CULTURA Y CIVILIZACION (Idem)	400
» LA HISTORIA (Idem)	400
» LA LIBERTAD (Idem)	400
J. M. Puyol: DON QUIJOTE DE ALCALA DE HENARES	100
Juan Rostand: LO QUE YO CREO	300
Anselmo Lorenzo: EL POSEEDOR ROMANO, EL PATRIMONIO UNIVERSAL (Edición popular)	30
Juan Ferrer: VIDA SINDICALISTA (Idem)	30

Antena

LOS CAMINOS DE LA ERA FRANQUISTA

BILBAO. — «El Correo Español» recoge una queja de los vecinos de las 320 viviendas del barrio de Zuazo (Baracaldo).

«Sólo tienen — dice — una tienda-cita con lo imprescindible para las primeras necesidades. Los demás artículos tienen que ir a buscarlos a Baracaldo. Pero ¿por dónde? Aquellos no son caminos, sino charcos y fango. Las pobres mujeres pasan las penas del purgatorio para ir y venir a sus compras diarias y los niños tienen que pasar el charco varias veces al día para llegar a la carretera nueva y dirigirse a las escuelas distantes quince o veinte minutos de sus casas.»

La queja es mucho más extensa, se consigna en ella que han estado veinte días sin luz y que han tenido que valerse por sí mismos cogiendo algunas bombillas. Y terminan diciendo: «No pedimos que nos traigan aquí la Gran Vía, sino unos caminos de escombros para llenar estos fangales.»

HUELGA EN TARRASA POR FALTA DE TRABAJO

LONDRES, (OPE). — «The Times» publica el siguiente despacho de su corresponsal en Barcelona:

«Ochocientos obreros de una gran factoría textil de Tarrasa, uno de los centros principales de la industria textil situada a 20 millas de Barcelona, se hallan en huelga como protesta contra la reducción de su semana laboral a tres días, si bien reciben cuatro días de pago como compensación parcial. Siete obreros acusados de ser los dirigentes de la protesta, han sido detenidos.»

«Se sabía ya desde hace tiempo que había una seria depresión en la industria textil, y se estaba temiendo que la progresiva reducción de la semana laboral y la supresión de horas extraordinarias, que tan esenciales son para el obrero español, suscitara tarde o temprano descontento y conflictos.»

¿QUIEN VA A PAGARLOS?

CARTAGENA. — Con motivo de la Pascua Militar, el ministro de Marina ha anticipado que en 1959 habrá 16 navíos más que en 1958, y en 1960, otros 13.

UN FOSIL MAS

MADRID. — En unas excavaciones hechas en el kilómetro de la carretera de Madrid a Andalucía se ha descubierto un fósil de elefante de la época cuaternaria. Otra cosa no se encuentra en España, sino fósiles con el régimen.

ACCIDENTES DE CARRETERA

MADRID. — Durante el mes de diciembre último ocurrieron en España 1.073 accidentes de carreteras. De ellos, 92 fueron mortales, 628 causaron heridos y los otros 343 sólo daños materiales.

NOTICIA «INCHICATERA»

Una necrología de nuevo estilo que «La Gaceta del Norte» ha dedicado a cierto convino comienza así: «Chiquitero y decallero clásico, era uno de los más fecundos hinchas del Atlético de Bilbao.»

REGENERACION O DESMONTAJE

En San Sebastián se ha dado el caso, no muy corriente, de que hayan desaparecido de la calle de Carrión todos los establecimientos de bebidas, pues hace años desaparecieron el bar Iribas y el café de la Marina y ahora acaba de cerrarse el café-bar del Norte, que en algún tiempo tuvo gran éxito.

LA ENFERMEDAD DEL SANTO NO ERA SANTA

MADRID. — El «Opus Dei», que ya cuenta con uno o dos ministros, unas docenas de catedráticos y hasta algún banquero se propone también tener un santo.

Entre los siete procesos de beatificación que se han iniciado en la diócesis de Madrid figura el de don Isidoro Zetzaño Ledesma, que perteneció al «Opus Dei» y de quien dice la Prensa:

«Fue ingeniero industrial de la Rente y murió hace unos quince años. Vivió mucho tiempo en Málaga y allí dejó una estela de virtudes cristianas en el recuerdo de cuantos le conocieron. La enfermedad que le llevó al sepulcro, larga y penosa la sobrellevó con resignación ejemplar.»

NO SERAN PASAJEROS

El ministro del Aire ha dicho que en 1958 pasaron 115.400 aviones por los aeropuertos españoles y espera que en 1967 pasarán de 40.000 con diez millones de pasajeros.

EN EL PRESENTE...

Durante el pasado año diez ministros salieron al extranjero. Entre todos visitaron once países en tres continentes.

En el presente, podrían irse todos con Franco en cabeza y no volver.

CREDITO DE 4.400.000 DE DOLARES A E.N.S.I.D.E.S.A.

MADRID. — El embajador de los Estados Unidos, Mr. John Davis Lodge, ha comunicado al subsecretario del Ministerio de Asuntos Exteriores, don Pedro Cortina, que el Banco de Exportación e Importación de Washington, D. C. ha aprobado la concesión de un crédito de 4.400.000 (cuatro millones cuatrocientos mil) dólares a la Empresa Nacional Siderúrgica (E.N.S.I.D.E.S.A.), de Avilés, para la adquisición de laminadores de Transportistas en los nuevos talleres de laminado de planchas en frío que están a punto de terminarse en Avilés.

BENDICION AUTORIZADA

ZARAGOZA. — Con asistencia de autoridades y jerarquías han sido bendecidos e inaugurados los nuevos locales de la Cooperativa Territorial de Transportistas en la calle de Madrid Vedrina. Esta Cooperativa agrupa a 400 transportistas con 800 vehículos de las tres provincias aragonesas. Ofició en la ceremonia el arzobispo de Zaragoza.

AFILADORES DE LUJO

NOVELDA (Alicante). — Los afiliadores se han modernizado. Hoy llegaron a esta localidad tres profesionales de la afilación, una de las vanguardias de 135 c. que les sirven de medio de locomoción y de instrumento de trabajo. La evolución de esta «industria» desde el antiguo artefacto con una rueda hasta la moderna moto es bien notable.

EL ORIGEN DEL NUEVO PRESIDENTE CUBANO

BILBAO. — Una nota de la agencia oficial «Cifra», que publicó toda la prensa, anunciaba que el padre del nuevo presidente de la República de Cuba, don Manuel Urrutia, Busturia (Vizcaya). Hubo dudas sobre el particular, y un redactor de «La Gaceta del Norte», don Miguel Angel Astiz, hizo averiguaciones que han dado por resultado un cable del navarro Francisco Saralegui, gerente de la empresa editorial de «Bohemia» y «Carteles».

«Padre presidente Manuel Urrutia

DOCUMENTOS

«El Magonismo en Baja California» es el título del nuevo folleto del Prof. Pablo Martínez, tenaz investigador californiano, que aporta nuevos datos al esclarecimiento

de las mentiras propagadas por el revisionismo actuante todavía en la Península, sobre el pretendido filibusterismo de Ricardo Flores Magón, en el año de 1911.

El nuevo cuaderno del Prof. Martínez en 16º de cuádruplo con 64 páginas de material editado por la editorial «Baja California», es una recopilación de documentos consultados en los archivos de la Secretaría de Relaciones Exteriores, de Gobernación y de la Defensa Nacional así como en legajos particulares. En esa documentación se ve quienes fueron los que inventaron la calumnia contra el integro luchador anarquista, con el propósito de restarles simpatizantes.

Por las interesantes páginas de «El Magonismo en Baja California» desfilan los telegramas y comunicaciones diplomáticas de aquellos días, en los que los altos funcionarios se empeñaban en conseguir hasta con testimonios pagados, y toda clase de fórmulas de baja maniobra, los elementos necesarios para que el gobierno de los

Estados Unidos procedieran a condenar a Ricardo Flores Magón y compañeros componentes de la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano.

Desde el presidente De la Barra, Enrique C. Creel, F. Salado Alvarez, Arturo M. Elias, Antonio Lozano y los coroneles y generales del porfirismo desfilan cada quien con su fardo de falsedades y maniobras tratándose no sólo de condenar a Ricardo, sino de evitar la salida y difusión de «Regeneración» buscando la ayuda e intervención directa del Gobierno americano.

El folleto de Martínez es el «Yo acusó» documentado contra los que hasta ahora se condecoraron por el «brillante» defensa de aquel territorio, y pone en su verdadero lugar a los farsantes del patriotismo californiano. Tanto militantes del campo anarquista, como personas amantes de la verdad deben conocer y ostentar en sus bibliotecas este interesante folleto, destinado sobre todo al esclarecimiento de la verdad, ya que, genes sin escrúpulos ni fundamentos históricos se han destacado en verdadera campaña de calumnias en los diarios metropolitanos de México.

OFERTAS PARA EL PALACIO

MURCIA. — En la Diputación Provincial se procedió a la apertura de pliegos de ofertas para la construcción del nuevo Palacio provincial. Las obras han sido adjudicadas a una empresa murciana que se compromete a realizarlas por 11.700.418 pesetas en un plazo de dos años.

Y TAL VEZ NI DE LOS OTROS

BARCELONA. — El premio Nadal se ha concedido a don José Vidal Cerdellans, por su novela «No era de los nuestros». Es catalán e hijo de la jefa del servicio de telégrafos de Reüllans (Barcelona).

CIĞUENAS BAROMETRICAS

GUADALAJARA. — Ha llegado a esta ciudad la primera pareja de cigüeñas. Ya ha sido vista en la torre del palacio de la condesa de la Vega del Pozo, en el centro de Guadalajara, donde habitan desde hace dos años.

Nunca han llegado tan pronto, pues normalmente hacen su aparición en la primera decena del mes de febrero. Su prematura venida hace suponer que el invierno no será muy crudo.

Un hospicio gatuno

EN todos los pueblos por donde quiera que paseis todo el mundo sabe si éste goza de alguna importancia; necesario es encontrar un asilo en Francia. Hospicio donde hallamos albergados tipos de todas las castaduras, detritus de una sociedad de vampiros, no ahitos de sudor humano; insatisfechos a pesar de haber chupado hasta el último átomo de vitalidad y tirados cuando ya no dan satisfacción a sus ambiciones. Dentro de ese pudridero llamado hospicio para cubrir las faltas en un mundo lleno de pústulas hechas carne por todos sus lados.

En éste al cual nos referimos, no deja de ser uno de esos lugares nauseabundos, mas con esa característica de tanto pintoresca de encontrar gatos por todas partes y por todos los rincones, huyendo como verdaderos lebreles al solo producir un pequeño ruido, pues no se ha querido hacerlos dóciles como con algunos de los allí asilados se llegó a hacer.

Yo no sé si los gatos tienen patrón protector, como tienen los pollos y los cerdos, mas si así fuere, puede estar orgulloso de lo prolijo de sus familiares en lo tocante a dichos establecimientos.

Todos ellos están gordos y robustos, pues a veces encontramos aquí y allá trozos de carne y de pescado, productos de la comida y cenita de cuya alimentación nadie quiso probar bocado, como prevención ante mayores males de los allí padecidos. Pues bien, ellos, sin pensar contagiarse, se parase a analizar si poseen pocas o muchas bacterias tóxicas contaminándose de alguna enfermedad, los vemos todo el día contentos de tener una administración y dirección que hace las delicias de sus estómagos, aunque los de aquellos a los cuales pertenecen dichos alimentos quedan vacíos como cáscara de nuez. Claro, los bolsillos de aquellos señores aumentan de volumen mas que importa eso.

A los individuos de nuestro hospicio gatuno no penséis sacarles de ese atrofiamiento mental en el cual han caído hace largo tiempo.

La censura cuando la revolución española

COMO en el Extra de SOLIDARIDAD OBRERA de París, he visto alguna reproducción de aquellos tiempos bravos de los hombres de la C.N.T., no he podido resistirme a la tentación de pedirle de dedicarle dos líneas a aquel barbarismo desilado por los hombres de la hoz y del martillo, en complicidad directa con algunos santones del Socialismo español. En plena lucha, y en un ambiente ardoroso por la libertad, los comunistas españoles no les incumbe en absoluto el aplastamiento del fascismo, y si la destrucción completa y premeditada de la C. N. T. Después de haber ya ensangrentado los caminos y de haber asenado a Berneri, Martínez y a otros camaradas más, determinaron, según eran sus consignas, impedir por todos los medios a su alcance la circulación de la prensa de la C.N.T. así como la denominada anarquista, entre la que destacaba el valiente semanario «Tierra y Libertad», así como «Nosotros» y otros más.

En esta localidad en donde resido, recibíamos mucha, o sea casi toda la que salía, inclusive los boletines que se editaban en los frentes de combate. Pero se dió el caso, insólito si se quiere, que de repente dejó de llegar nos la prensa. Nos alimentábamos pues con las noticias desfiguradas de la prensa burguesa. Los camaradas se impacientaban, y no había solución el alcance de la mano. El camarada Tomás Herreros, nos escribió, mandando paquetes de «Tierra y Libertad». De Valencia se nos comunicaba haber mandado paquete de «Fragua Social». De Barcelona nos llegaba otra carta diciendo haber despachado un paquete de SOLIDARIDAD OBRERA. Confieso que varias veces entablé pelea con los hombres del correo, preguntando por nuestros paquetes, a lo que me respondía que allí no había carta al entonces Gobernador de la ciudad de Barcelona, un tal Sr. Julián Zugoitia, o algo así, dado que en verdad, no recuerdo exactamente su apellido.

Nada más podíamos hacer, sino esperar al tiempo. Yo trabajaba de noche, pero siempre cuando iba, y cuando venía pasaba por el Correo Central, y una mañana, después de haber recibido la carta del Sr. Julián Zugoitia, cuando regresé del trabajo, pasó por el Correo, y dentro del apartado había una cartulina, en donde se me recomendaba pasara por la ventanilla de los paquetes. Justamente estaba de servicio un viejo amigo mio y llama me vió me dijo: haz el favor y llama a un taxi, dado que aquí tienes como una tonelada de literatura que recién ha llegado de España.

Aquel hombre empezó a co'ocar paquetes sobre la ventanilla, contando hasta 55, pequeños y grandes. Como se veía en ellos de cuando habian sido acuñados en Barcelona, algunos tenían siete u ocho meses de prisión en el Correo de Barcelona. Supongo comprenderán hasta dónde llegan los tentáculos de los hombres de la hoz y del martillo. Estábamos en plena lucha contra el fascismo, que si no llega la C.N.T., la F.A.I. y las Juventudes Libertarias, a contar con la fuerza y la valentía que contaban los comunistas en España, hubieran hecho una masacre más horrible que la de Hungría, y que todas las hechas por esa casta de discípulos del mal.

Con semejante gente, sería imposible, ni con toda la potencia humana ganar ninguna batalla, ni en tierra ni en mar. Después de tanto estrago hecho por esa gente, agn quedaba la «stabilización» de aquellas colectividades que los hombres del Partido Socialista Español, entre los que desuellia el Sr. Indalecio Prieto, autorizaron para que fueran disueltas a sangre y fuego. La previa censura, ha sido siempre un método de represión, empleado quizá por primera vez, por los romanos, pero en seguida cuidadosamente por todos los tiranos para someter a los pueblos, sin descuidarla jamás, la Iglesia romana.

R. LONE

He conocido algunos que llevaban 17 y 18 años en dicho lugar y según ellos se consideraban dichosos, igual o mejor que en su propia casa. Jamás vi protestar a nadie de una forma gallarda. En infinitud de ocasiones, al igual que un animal mal alimentado, se limitaban tan sólo a gruñir. Y aquel exhombré, cuando de hacer patente aquel gruñido se trataba, no profecía entonces el menor sonido, ni nadie manifestaba la menor intención de realizarlo, ante personas más competentes que no fuesen los gatos comiéndose su propia ración de comida.

Todo es bueno para alimentar a aquellos pobres seres tirados al estercolero, o lugar de objetos inservibles. No hay nada que no pueda ser aprovechado, desde el puré de guisantes americanos, invendibles en ningún comercio, hasta el pescado con ocho días de exportación y conservado a base de una cantidad exagerada de amoníaco. ¡Qué felices son los felinos, a nada hacen escrúpulos, nada les es repugnante!

«Creeréis que por esto no cobre la Administración alguna cantidad por la alimentación de todos estos seres, dedicados a busca y captura de colillas por todo el pueblo? Pues os equivocáis.

Estos señores obtienen diariamente la no irrisoria cantidad de 600 francos diarios, que multiplicados por 400 asilados nos dan un total de 240.000 francos por día.

En las pensiones tiene dicha administración y dirección un beneficio en casi su totalidad puesto que, no se entrega al allí albergado, sino el 10 % como dinero de bolsillo. Además, si no tenéis el cuidado necesario, se toman hasta el atrevimiento de que si llega un envío por parte de la Caja de Pensiones, con anterioridad a vuestro ingreso, ellos lo recogerán entregándolo solamente la cantidad antes citada del 10 %, y aquí si que existe diferencia con el asilado; no hay escrúpulos para tragarse todo.

No llegamos a comprender pueda existir esa ambición del dinero en perjuicio de quienes más necesitados están, de todo, de hogar, de cariño y afectos, además una edad en la cual no les ha permitido trabajar, porque la sociedad, esa sociedad ordenada a base de un capitalismo ruin y egoísta, no es buena como no sea para engordar felinos y gentes llenándose de millones. Y sólo la destrucción de la misma, haciendo de cada hombre el participe en el banquete de la vida puede dar al traste con todo esto.

Todo eso creado por vosotros, no sirve para un descanso como no sea el de los gatos. Ni en el vestir, ni en el comer, ni en la asistencia. No os preocupéis haya un asilado o no, que no pueda acudir al comedor. No, no os preocupéis de esto, de llevaros esa bazofia, allí donde descansan o duermen, sino por el contrario les cogéis de la mano y sin miedo a que se caiga, los conducís como un pingajo, casi arrastrando.

Y todos estos casos los cometéis como la cosa más natural del mundo. El objeto es ganar y sacar mucho dinero aún a costa de exprimir un poco más aún de lo que fueren en casa del burgués, a esos pobres miserables, como diría Victor Hugo. ¿No es verdad, señores del Hospital-Hospicio gatuno.

SOLIDARIDAD OBRERA

No interrumpamos nuestra marcha

(Viene de la página 1)

¿Y entonces? Entonces, libres de la traba que el nexo representa, los segundos serán capaces de atraer a tu órbita a los primeros — o a una parte de ellos, sobre todo si les colocan, unos tras otros, ante hechos realizados.

En todos los grandes movimientos acabaron por imponerse, sabiendo evitar el desvío, los que tenían más seguro norte y mayores gallardías.

Y tal como está ahora el ambiente, y tal como la España que trabaja en la clandestinidad se manifiesta, todo indica que el fenómeno habrá de repetirse.

Interesa a los rumbos del futuro mañana no perderlo de vista.

CONDICIONES INDISPENSABLES DE LA UNIDAD

Si no parte de la base y no responde a las más altas aspiraciones, al afán de transformación completa, al deseo de ver hundidos para siempre, todos los privilegios y todos los poderes, ¿para qué sirve? ¿A costa de qué y de quién se puede llegar a ella?

No nos engañemos. Repítamos aquello que tendremos que estar repitiendo infinidad de veces mientras nuestros principios no se hayan hecho carne y vibración perenne en una parte de aquellos que tan sólo obligados por la fuerza bruta se avienen a soportar cadenas y miserias.

Nosotros podemos ser los trabajadores en todos los terrenos y en todas las circunstancias. Pero no podemos asociar nuestra acción — como no sea en el tumulto de la calle — con aquellos que no han franqueado la concepción autoritaria. Con aquellos que no conciben la vida en sociedad sin el rectorado del vergajo, de las jerarquías, de las diferencias sociales. Con aquellos que reputan indispensable, como la más natural de las instituciones, como el aire y como la luz, el brutal orden y mando. Con aquellos cuyo único ideal confesado es la conquista del Poder.

«Ese Poder que nosotros queremos eliminar de la convivencia humana!»

EUSEBIO C. CARBO

Croquis de Enero

ESTOS niños han salido de paseo con sus papás, y, como la tarde era espléndida, los han traído a tomar el sol al Petit Vichy. El Petit Vichy, cerca de Letang, y el Paseo de Letang, sobre la marina, en un lugar recreativo, muy simpático. Alientos para la gente menuda no faltan: tióvivo, cuartos mansos bien atalajados, cochecitos tirados por borriquillos, quioscos donde venden meriendas y refrescos.

Hay diversas notas de color en el bullicioso jardín — la del cielo, la de los maticos, la de los árboles, la del invierno —, a mi ver comparables con los colorines de una pelota estambrada. Los niños pueden corretear a sus anchas. Unidos en camaradería por el juego, nótese que ni siquiera se conocen. En ellos hay también, como en los colorines de la pelota estambrada, una amalgama de temperamentos que saltan a la vista: impetuosos, comedidos, hábiles, torpes, audaces, circunspectos — los menos —, avasalladores, avasallados... Otras circunstancias sensibles median, no advertidas todavía de la infancia: la de la merienda desigual, la del vestido desigual, la de los juguetes desiguales.

Una vez más transcribo parte del croquis de Baudelaire, titulado « El Juguete del Pobre », que es de lo más atroz que he leído:

« A través de estos barrotes simbólicos que separaban dos mundos, la carretera y el castillo, el niño pobre mostraba al niño rico su juguete, que éste examinaba con un objeto raro y desconocido. ¡El juguete que el niño paría agitada y sacudida en la jaula de alambre era una rata viva! Los padres, sin duda, por economía, habían sacado el juguete de la misma vida. Y ambos niños se reían fraternalmente uno de otro, con dientes de igual blancura. »

Poniéndose el sol, como si alguien dijese ¡basta! a los pequeños mueve la mira común de juntarse con los padres. Tal vez vuelvan a verse, tal vez no. Ya ha sido todo. Y este final sin despedidas, sin abrazos, y, por tanto, frío, desconcertante, dice nada y dice mucho; principalmente, que tras el punto que cada hora tiene, la vida — ahorremos definiciones — sigue su marcha. Tanto como la luz alumbraba la alegría y su llama tanto como el fuego calienta; ha desaparecido, y el jardín, sin los niños — las más gayas flores —, queda oscuro, yerto.

Escribe Baudelaire en el croquis « Las Viudas »: « Vauvenargues dice que en los jardines públicos hay avenidas frecuentadas principalmente por la ambición fracasada, por los inventores desgraciados, por todas las almas tumultuosas y mudas en que retumban todavía los últimos suspiros de una tempestad y que huyen lejos de la mirada insolente de los alegres y de los ociosos. Estos sombríos retratos son los puntos de cita de los fracasados. »

Invierno. Frío. Desgana. La noche con luceros de plata en el cielo y con rubies artificiales en la tierra. Y el hombre que, al revés de Diógenes, busca a tientas la verdadera luz...

PUYOL

Los robots de la ciencia sin conciencia

LOS robots de la ciencia al servicio de la máquina estatal, han dado a conocer el resultado de sus mortales matemáticas. Frente a la cruda realidad, se impone la silencia.

Acantonados en cierto lugar por el amo, para « gestionar el desarme atómico », hicieron caso omiso del tema — nada más lógico, si tenemos en cuenta que el desarme es el peor enemigo que tienen los robots —, y dedujeron conclusiones sobre hechos concretos para el inmediato porvenir de la humanidad, su doliente « conejillo de indias ». Y en este aspecto, demostraron su eficiencia, su capacidad de cálculo, su desarrollo maquinal: « Una guerra atómica es la destrucción total de la especie humana ». Con esta frase, palabra por palabra, y de metálica y fría de los robots de la ciencia sin conciencia, ha ido delatando la terrible sentencia contra el género humano.

« La destrucción total » de todos nosotros, sus inocentes gusanillos, y el triunfo más completo para ellos, los robots procedentes de quién sabe qué remotas latitudes del Universo. Eso es todo. Y acto seguido, poniendo las rodillas en tierra — esto ya no lo dice el cable —, habrán consultado a su amo, más o menos así: « Poderoso señor creador, nuestro: ¿Para cuándo deseas ordenar la destrucción de esa maldita especie humana, inferior y canalla, que, por ser inferior y canalla, es impardonable? Tus más predilectos hijos te saludan y esperan una palabra tuya para entrar en acción definitiva. »

Y la máquina estatal, momentáneamente satisfecha, habrá contestado a sus metálicos sirvientes con su voz de trueno: « Permaneced a la expectativa, hijos míos, preparados y listos para actuar en cualquier momento. Y los robots de la ciencia sin conciencia — extremadamente mal llamados « científicos atómicos » — conformes y rebosantes de energías, sin cesar de laborar por una causa tan infame, se prepararán sumisos al orden de su patrono... »

Mientras tanto, sus conejillos de indias, todos nosotros juntos formando la humanidad entera, danzan, chillan, corretean, beben, comen, defecan... ¿Será que influenciados por las máquinas, estamos a punto de perder también nuestra conciencia multitudinaria? »

Por intermedio de sus robots — incansables fabricantes de cohetes, lanzallamas, bombas y otros artefactos atómicos de guerra — el Estado conoce su poder de destrucción. Sabe que puede destruir a toda la humanidad cuanto se le antoje. Y está tan seguro de ello que actúa sin apremios, como por una simple entretención. Le agrada contemplar el bullicioso espectáculo que dan sus « miserables insectos »; refocílese con sus dolores, sus angustias y sus obsesiones. Y si los hombres en general no reaccionan, así pasará el tiempo, hasta que se hastie, pues, desgraciadamente, está resultando una máquina tan perfeccionada en el terreno del mal, que es capaz de « sentir » algunas de las sensaciones que distinguen a la especie humana: y tanto el hastío, como el placer exacerbado, se concentran en ella.

Estamos seguros de que si H. G. Wells viviese, así como escribió « Una historia de los tiempos venideros » y otras obras de gran realismo científico sobre invasiones interplanetarias,

nos haría una narración actual de los robots de la ciencia al servicio del Estado, donde lo más interesante de todo sería su análisis con respecto a la procedencia de semejantes monstruos metálicos, que que plantea el interrogante: ¿Por qué planes se han acordado habrán descendido las horrosas máquinas latentes que nos acosan y juegan con nuestra existencia, con sadismo y frialdad, como si se tratase de una simple pelota de fútbol superestatalizada? ¿Cómo diablos fué que la Humanidad no advirtió su presencia, su desarrollo y su organización a tiempo? ¿Es posible sorprenderlos y exterminarlos todavía? ¿Existe en ellos algún resorte no bien perfeccionado, como un punto débil que nos permita derrotarlos para evitar la desaparición total de nuestra especie? A falta de un Wells visionario y genial, bien vale la pena intentar un esfuerzo específico por parte de cada uno de nosotros.

Entre la infinidad de verdaderos científicos y hombres sabios que, partiendo desde su personal punto de vista, llegaron por distintos caminos al anarquismo, también Freud, entre ellos, patentizó y profetizó esta verdad que ahora se nos viene encima: « O el hombre destruye al Estado, o el Estado acabará con todo lo existente y con el hombre mismo. Los anarquistas han explicado en todos los tonos esta verdad y hoy ya no nos cabe duda alguna sobre lo mismo, puesto que la metálica voz de los robots reunidos bajo el patrocinio del Estado, acaban de confesar su poder... »

COSME PAULES
(Pasa a la página 3)

El desbarajuste económico capitalista

LA Economía, tal y como la entienden y practican los estadistas y economistas desde las alturas del poder, es un verdadero galimatías en sí mismo. El Estado nacional cuesta al país más de mil millones de pesos, de los cuales apenas la mitad se cubre con tasas e impuestos. Eso significa que por cada peso que paga el Estado, el 50 por ciento corresponde al bolsillo del pueblo. Empecemos en esta forma el salario del trabajador. Al parecer está más claro que el agua del Moncayo. Todo esto y algo como « más Productividad » y « Austeridad » expuso en su discurso el Jefe del Estado argentino al pueblo que trabaja que somos una minoría insignificante de siete millones que han de producir para trece millones de parásitos, incluido el Estado, la policía, el militarismo, el clero, la burocracia, la burguesía y el capitalismo. Sin entrar más hondos en los entretelones y reservas que habrá observado en su discurso, como buen malabarista, para que no se alborote más el gallinero. A partir de las cero horas del 1º de enero de 1959 ha empezado para el pueblo argentino la « austeridad », elevando los precios de todos los artículos de primera necesidad en un cien por ciento; algunos de ellos, como la carne que ya se paga a 46 pesos y más el kg. de este producto que es el de mayor consumo del país; hace un año se pagaba a 12 pesos la clase superior. El transporte ha

con sus familiares representan siete millones de habitantes; para pagar los sueldos de esa cantidad de personas el país insume el 80 % de los ingresos. El Estado nacional cuesta al país más de mil millones de pesos, de los cuales apenas la mitad se cubre con tasas e impuestos. Eso significa que por cada peso que paga el Estado, el 50 por ciento corresponde al bolsillo del pueblo. Empecemos en esta forma el salario del trabajador. Al parecer está más claro que el agua del Moncayo. Todo esto y algo como « más Productividad » y « Austeridad » expuso en su discurso el Jefe del Estado argentino al pueblo que trabaja que somos una minoría insignificante de siete millones que han de producir para trece millones de parásitos, incluido el Estado, la policía, el militarismo, el clero, la burocracia, la burguesía y el capitalismo. Sin entrar más hondos en los entretelones y reservas que habrá observado en su discurso, como buen malabarista, para que no se alborote más el gallinero. A partir de las cero horas del 1º de enero de 1959 ha empezado para el pueblo argentino la « austeridad », elevando los precios de todos los artículos de primera necesidad en un cien por ciento; algunos de ellos, como la carne que ya se paga a 46 pesos y más el kg. de este producto que es el de mayor consumo del país; hace un año se pagaba a 12 pesos la clase superior. El transporte ha

por J. Logroño

acuerdo con su programa de austeridad, todos esos ascensos que representan un lastre de varios millones de pesos más que han de salir « del bolsillo del pueblo, envileciendo en esta forma el salario del trabajador ». Si a ello, agregamos 329 millones de dólares provenientes del crédito otorgado por Norteamérica que se han de devolver con interés más las deudas crediticias anteriores. Si estas cuentas quieren arreglarse, el Sr. Frondizi en un plazo de 24 meses, tendría que empezar a suprimir los sueldos fabulosos de todos los gobernantes, del ejército, de la policía, los del clero y de toda la corte celestial. Toda esta carga que el pueblo soporta con la mayor mansedumbre, dándole de comer, sin que realice el menor esfuerzo productivo. Si todos estos señores están dispuestos a hacer este « sacrificio » y engrasar las filas de los que trabajamos y producimos de lo lindo, entonces los veinte millones de ciudadanos argentinos, en mucho menos de 24 meses, habrán pagado las deudas que dejaron los parásitos, habrá un superávit que nos permitirá al pueblo adquirir más medios de producción, como es la maquinaria, y emprenderla con la construcción de hermosas carreteras, caminos y ferrocarriles que atraviesen todo el país por sus cuatro puntos cardinales, para sacar de este territorio que tiene aproximadamente 2.987.355 km. cuadrados, sus inmensas e incalculables riquezas.

¿Para qué tanta austeridad y quién es el que ha de producir más? Los gobernantes, el ejército, la policía, el clero, la burocracia? ¿Acaso no son éstos los parásitos del cuerpo social que le cuestan al país mil millones de pesos que salen del sudor de los trabajadores? ¿Por qué entonces el Gobierno argentino ante la bancarrota económica en que lo han precipitado al país no empieza por suprimir (de

José VIADU

SOLIDARIDAD OBRERA

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C. N. T. D'ESPAGNE EN EXIL (XIª REGION)
TEL.: Red. y Adm.: DOT, 22-02. Talletes: BEL, 27-73. JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRETE MINISTERIEL DU 8 MARS 1949. SUSCRIPCION INDIVIDUAL Trimestre... 325 francos Semestre... 650 francos Año... 1.300 francos

La pequeña historia

MORALIDAD Y COMPETENCIA EN EL TRABAJO

HUBO en cierto tiempo el proyecto de construir un edificio propio para la C.N.T., titulado Palacio del Trabajo. Los planes fueron concebidos por el Comité Regional de Cataluña, en el que figuraba como secretario del mismo Salvador Seguí. La manera de realizarlo era a base de una cotización extraordinaria para tal fin. Fue realizador del plan un antiguo compañero llamado Agustí. En la estructura del nuevo local había dependencias para todos los sindicatos, sala de reuniones, teatro, biblioteca, alberca, campo de deportes... Entre los propósitos iniciales figuraban tres aspectos que tenían gran trascendencia social por su sentido humano y por encerrar una característica verdaderamente constructiva de nuestra lucha libertaria.

Se trataba, en primer término, de crear un departamento de análisis, de carácter público, donde cualquier ciudadano podía recurrir a él gratuitamente para asegurar la pureza de los productos alimenticios que ingería la población: leche, pan, vino y demás elementos de uso corriente, y en caso de resultar adulterados declarar el boicot a las casas o empresas productoras. El otro aspecto consistía en organizar una escuela de trabajo. En ella se haría un examen pedagógico y técnico acerca de las inclinaciones y posibilidades que reunirían los jóvenes aprendices que se iban a dedicar a un oficio cualquiera con el fin de orientarlos en el sentido de que lograrán la mayor eficacia en el trabajo a que se dedicaran. El tercer apartado consistía en la creación de un gran centro de enseñanza racionalista, donde tuvieran « cabida gratis los estratos más pobres y humildes de entre los elementos sindicados, y que abarcara todo lo más moderno de la pedagogía.

Estos eran los propósitos y proyectos que la virulencia de la lucha y el etnocon de patronos y autoridades malograron. Por un trabajo digno. Como puede verse, los intentos de los compañeros dirigentes de la C.N.T., eran loables y dignos, puesto que no sólo pretendían abarcar el aspecto sindical de pugna contra la burguesía y el Estado, sino que, a la vez, sin menoscabo de sus tácticas habituales, tenían la intención de servir al conjunto social en sus problemas básicos, en propiciar un mejor rendimiento en el trabajo y en contribuir a una educación sana y sin perjuicios en favor del pueblo.

Sin embargo, por aquellos lejanos días, recuerdo que se planteaban temas signos de ayer, de hoy y de siempre. Uno de ellos era que, en lo posible, el trabajador tuviera un espíritu de selección, de competencia y de utilidad al escoger su profesión, no ignorando que bajo el dominio capitalista, donde lo esencial es resolver la cuestión económica, este poder de selección queda muy menguado por la competencia y por la necesidad de encontrar trabajo como sea, pero incluso dentro de estos límites, es necesario que el hombre procure hallar un oficio, por humilde que sean sus aspiraciones, en la que se ha representado, que la ejerza al menos con un mínimo de ilusión para que la existencia no sea tan amarga y desesperada.

Sabemos cuán difícil resulta al asalariado, incluso con oficio, al trabajador esclavo, elevar la vista a un mundo ideal, alimentando una ilusión creadora que le haga sentir sabor a la vida. Los imperativos que trazan la trayectoria del proletariado son el procurar por su subsistencia, el nutrir y educar a sus familiares, el procurarse una existencia agradable, pero todo ello está unido a la inexorable ley del salario, a la venta de la diaria labor, al tenerse que someter a lo que salga, y sin interés ni ansia, se hace con desgana, sin ningún aliento, con la misma indiferencia del bucy que arrastra la carreta o que soporta el yugo.

También consideraban interesante tener en cuenta el factor moral en el trabajo. Procurar que el esfuerzo individual tenga determinada utilidad social, pues no puede tener, la misma satisfacción el hombre que al terminar la jornada de trabajo ha contribuido al bienestar de sus semejantes que el individuo que con su labor ha hecho algo nocivo. Por ejemplo, siempre será más apreciado y quedará más satisfecho de sí mismo el que ha producido con sus manos un instrumento o producto que presta un servicio útil, que quien emplea su inteligencia y sus energías en robar y envenenar al público.

El ejercer un trabajo que uno se encuentre representado, que lo haga a gusto, contribuye en mucho a que su existencia sea más normal, más agradable. El trabajar impulsado solamente por el interés crematístico embrutece y deshumaniza. El sentir afán y ansia por cuanto se hace incita a la superación, a perfeccionarse. Y si después de reunir estas características hay un sentido abnegado de darse a los demás, de prodigarse en aras del conjunto humano, entonces se ha llegado a encontrar el verdadero camino.

Es habitual que el hombre, al escoger una profesión, lo haga una vez por seguir su gusto, lo cual es esencial, y otras por egoísmo. Sobre todo este aspecto es el predominante. Lo esencial sería procurar que el gusto o inclinación se hermanara con el sentido de utilidad, de provecho social. Es decir, que en vez de preguntarse « ¿qué oficio me rendiría más? » se preguntara, « ¿en qué profesión podría ser más útil a mis semejantes? »

No hay que decir que tienen mayor facilidad para un trabajo libre determinadas profesiones: literatos, pintores, escultores, arquitectos, ingenieros, médicos, artistas y creadores. Aunque sean un producto del medio, servidores del régimen en que viven, siempre tienen mayores posibilidades para practicar su profesión en un sentido social y humano, mejor que el simple trabajador manual.

Sin embargo, entre los propios trabajadores, no es igual el ejercer una profesión, por ejemplo, de albañil, de mecánico, de ebanista, de sastré, etc., que estar dependiente en una cantina que hacer de revisor de trenes, o bien ser uno de tantos miles de intermediarios inútiles como exige la sociedad moderna. Aquel tipo de trabajador puede sentir cierta complacencia al ver una casa terminada con su aportación, una pieza delicada bien acabada, un mueble que es bello y presta utilidad, o un traje confeccionado con precisión que sirve de abrigo a quien lo lleva, mientras que los antedichos no pueden contemplar más que la inutilidad de su tarea.

Alguien ha dicho: « que por la boca muere el pez y que el hombre muere por su vanidad... » Y es verdad. Un caso curioso es esta división entre el llamado trabajador manual y el pomposamente denominado intelectual. Lo cierto es, que en la mayor parte de casos es pura presunción. ¿Dónde está la inteligencia de este picapleitos, enredón y tufuto en contraste con el simple campesino que convierte su pedazo de tierra en algo bello y útil? ¿O bien la de este literato que se pasa la vida trazando líneas al dictado en comparación al humilde alfarrero que con sus manos traza una delicada obra de arte? La realidad es que esta clasificación la preside el mayor de los absurdos, en especial en relación con la inteligencia.

Por ejemplo, yo he hecho de todo: curtidor, oficinista, charlatan de café, colocador de puntos y comas, viajante de emancipación, vendedor de libros, perseguidor de notas y artículos. Y la verdad, al pasar balance de todas estas actividades siempre he sentido una honda depresión, un vacío de inutilidad, de cosa negativa. Sólo me he encontrado representado cuando, al hacer de agricultor honorario y forzado, al plantar rábanos y tomates, los veía crecer y desarrollarse. Y cuando me pedían algo de « mi cosecha », al pensar sólo que servía de alimento a alguien, tenía una honda satisfacción que no he logrado en trabajo alguno.

Bromas aparte, a esta distancia creo que algunas de estas inquietudes son valederas actualmente, en especial al dar un sentido de selección y de moralidad al trabajo que se ejecuta. Es cuestión, unas veces, de tratar de superarse, de hacer lo posible para que el esfuerzo cotidiano responda a las inclinaciones que uno siente, y otras en sustituir el estroño, el interés personal, por el amor a las cosas, a lo humano, objetivos ambos que se hermanan en hacer un trabajo perfecto y útil. En cuanto a los inconvenientes, no ceder sin lucha, superando escollos, eliminando trabas y concesiones a lo superfluo y esforzarse en realizar plenamente lo que vive en la entraña de cada hombre, empezando en la función creadora, tan esencial para su desarrollo y plenitud.

Estas eran algunas de las sugerencias que privaban en los medios cenetistas cuando se concibió el plan de construir el Palacio del Trabajo, no faltando tampoco la opinión de una minoría que temía que tal proyecto menguara el espíritu de lucha tan vivo y dramático en aquel ayer.

De los modos de percibir

PARA los que admiten la teoría de las facultades del alma, la palabra conciencia designa una de esas facultades, la inteligencia, considerada en una de sus subdivisiones: la conciencia no es otra cosa que la inteligencia en tanto que conoce lo que sucede en nosotros, los hechos interiores. Ahora bien, como no conocemos nada fuera de lo que sucede en nosotros, como no percibimos los cuerpos y sus cualidades sino cuando tenemos una idea de ellos, el ejercicio de esta subdivisión de la inteligencia considerada en tanto que conoce el mundo exterior, la percepción; y como se puede hacer la misma observación en cuanto a los principios que, a juicio de los partidarios de la teoría de las facultades del alma, son el objeto de la razón, como no podemos asimismo conocernos sino en tanto que tenemos en nosotros sus ideas o sus conceptos, se plantea la cuestión de saber si la conciencia es una facultad distinta o una forma solamente de las dos facultades primitivas de la inteligencia, la percepción y la razón.

La filosofía no debería enredarse en semejantes sutilizaciones. Sin duda el uso ha hecho familiar el empleo de los nombres dados antiguamente a las diversas facultades y a sus subdivisiones. Nos ocurrirá a nosotros mismos servirnos de ellos para mayor comodidad. Pero es preciso saber en qué sentido los emplearemos. Para nosotros, hasta ahora, no hay más que hechos. No tenemos que considerar en toda la teoría del conocimiento sino las ideas. Lo que las ideas son, lo hemos comprobado ya. La distinción que hemos señalado de su doble naturaleza, en tanto que existen o que son dadas, como sucesos interiores, y en tanto que representan y afirman algo que no son ellas mismas, nos suministra una clasificación más rigurosa y más simple que la de las facultades. En tanto que existen en nosotros o dadas, las ideas responden a lo que se llama la conciencia psicológica; en tanto que afirman esto o aquello, sea en nosotros, sea fuera, se subdividirán de manera que respondan a lo que se llama — y podemos conservar estos nombres — la conciencia o la percepción interior o el sentido íntimo, la percepción exterior o los sentidos, en fin la razón. Pero para nosotros esos nombres designan, más que ciertos poderes misteriosos de un alma misteriosa ella misma en su substancia inaccesible, clases generales de ideas.

Se ve ahora cómo hemos podido traducir, de la manera que lo hemos hecho, la fórmula cartesiana: Cogito, ergo sum. Toda idea en tanto que dada, en tanto que presente en nosotros, en tanto que hecho de conciencia, es inmediatamente cierta, mientras que lo que representa y afirma puede ser dudoso e incierto. Cuando veo un objeto, puede ser dudoso que ese objeto visto exista fuera de mí; cuando oigo un sonido, puede ser dudoso que tenga una causa fuera de mí; pero no es dudoso que hay en mí conciencia cierto sonido que me parece, según las circunstancias, venir de derecha o de izquierda, de delante o de detrás. Sucede lo mismo en cuanto a todo lo que es representado en mis ideas. Es dudoso que no importa qué fuera responda no importa cómo a ese contenido, a esa representación; pero el contenido dado de la conciencia está el mismo absolutamente fuera de duda. En el contenido dado a nuestra conciencia tenemos pues, en tanto que hecho, lo que es inmediatamente cierto, o plena certidumbre inmediata en el orden de los hechos.

A. PENJON

Otra vez Gibraltar

PARACE ser que el Peñón se ha convertido en una pesadilla de los patriotas españoles. Recientemente, en la UNO, el delegado español señor Aznar, volvió a plantear la reivindicación de Gibraltar. El delegado inglés le contestó indiferente: « Mi gobierno no abriga dudas sobre la soberanía del Peñón. Pero he aquí que, como esperando la orden del periódico de Madrid « Ya », publicó un artículo insidioso como ellos saben hacerlo. Con ese desplante chileno que emplean los estomagos agradecidos cuando se trata de servir al amo. Entre las muchas sandeces que escribe, y en tono benevolente, se extraña de que la Gran Bretaña se obstine en no devolver el Peñón cuando ya no tiene importancia militar. En cambio, si Inglaterra aceptara negociar, España estaría dispuesta a arrendarle la base naval y el aeropuerto. Como se ve no es el amor patrio lo que le induce a su reclamación, sino más bien obtener una fuente más de ingresos para que las sanguijuelas del régimen sigan chupando. Siguiendo con su estúpida serenata de insultos y amenazas dice que en cualquier caso España podría cortar el suministro de agua y el del fluido eléctrico, con lo que la plaza quedaría en situación muy crítica.

Se conoce que está muy bien documentado de la situación de esta comarca, sobre todo de Gibraltar. Antes de hacer el ridículo debería haberse enterado de que en La Línea se abastece de aguas de pozos y que San Roque y Algeciras apenas tienen la suficiente para sus necesidades. Además debería saber lo que todo el mundo sabe y es que Gibraltar pertenece a una nación democrática al ritmo de todo progreso.

Así, como medida previsional, el Peñón tiene sobre sus cúspides grandes rampas de hormigón que durante las lluvias recoge en sus cisternas miles de toneladas de agua, lo suficiente para cubrir las necesidades de la plaza. Para mantener una reserva adecuada, posee barcos cisternas que importan agua de varios puertos cercanos y además para el caso necesario, tiene máquinas modernas para condensar agua del mar.

Concomitante al alumbrado, sin tener tantos pantanos, no se da nunca el caso bochornoso tan corriente en esta comarca, de los apagones. Con estos datos puede darse por enterado de que Gibraltar puede sobrevivir por sus propios medios. Por otra parte, para darle una clara idea de la importancia de la Gran Bretaña, comercial y militarmente, ahí van otros datos para que se enteren estos ignorantes periodistas de lo que vale el Peñón en manos de una nación progresiva y potente:

Primero, tiene un gran puerto comercial donde arriban diariamente muchos barcos mercantes y de turismo, y en sus muelles se descargan grandes cantidades de mercancías de todas partes del mundo que entre dechos de azúcar, almacenaje y fiscales, la secretaría colonial rescata muchos millones de libras anualmente. Las visitas casi diarias de miles de turistas y barcos de guerra dan al comercio importante superávit, que a su vez el municipio puede llevar su administración en situación desahogada, embelleciendo y modernizando continuamente esta pequeña isla, orgullo y admiración de propios y extraños.

En lo militar su posición estratégica es indisputable: situado en la boca del Estrecho vigila dos mares importantes por el que se cruza todo el tráfico marítimo del mundo. Sus modernas fortalezas dominan un área de muchas millas. Además un aeropuerto desde donde en cualquier caso pueden despegar escuadrillas de cazas y bombarderos.

Hay aun algo más importante: su base naval, donde pueden fondear muchos barcos de todos los tonelajes, sus diques y talleres preparados para la reparación de toda clase de barcos de guerra o mercantes, y sobre todo como base de abastecimiento y organización de convoyes. Basta para convencer la obra creada a fuerza de inteligencia y millones sobre unas rocas de cinco kilómetros de longitud. Como verán los panatagados del régimen, es una idiotez pensar que una obra creada durante

FRANCISCO COZAR
(Pasa a la página 3)

Le directeur: JUAN FERRER

Imprimerie des Gondoles
4 et 6, rue ROUVEL
CHOUISY-LE-ROI (Seine)